

# PERENCANAAN FASILITAS KAWASAN DESA WISATA KALIBENING, KECAMATAN DUKUN, KABUPATEN MAGELANG, JAWA TENGAH UNTUK PENINGKATAN EKONOMI MASYARAKAT

Oleh: Sumardjito, Didik Purwantoro, Sativa, Retna Hidayah, Joko Sumiyanto, Indah Wahyuni

## ABSTRAK

Kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat ini dilatarbelakangi oleh adanya kebutuhan kelompok masyarakat untuk merencanakan dan mengembangkan suatu wilayah disekitarnya. Tujuan kegiatan ini adalah meningkatkan pemahaman warga masyarakat Desa Kalibening tentang perencanaan pembangunan fasilitas kawasan desa wisata Kalibening, kecamatan Dukun, kabupaten Magelang untuk pemberdayaan masyarakat lokal. Sebagai sasaran kegiatan adalah warga desa Kalibening, kecamatan Dukun, kabupaten Magelang beserta lokasi yang dikembangkan menjadi fasilitas desa. Pengabdian pada awalnya merencanakan kegiatan berupa analisis kebutuhan, desain pengembangan, pembangunan fasilitas, dan pendampingan saat *maintenance* fasilitas. Akan tetapi, pelaksanaan PPM tahun 2018 yang dari segi waktu cukup singkat, maka kegiatan awal berubah menjadi analisis kebutuhan, desain pengembangan, pembangunan fasilitas (mikro). Berdasarkan hasil dan pembahasan pelaksanaan kegiatan PPM berupa peningkatan pemahaman warga masyarakat Desa Kalibening tentang perencanaan pembangunan fasilitas kawasan desa wisata dapat disimpulkan sebagai berikut: 1) Sosialisasi dilakukan untuk meningkatkan pemahaman warga masyarakat Desa Kalibening tentang konsep desa wisata; 2) Terdapat beberapa keunggulan utama kawasan desa wisata Kalibening, diantaranya keindahan alam, udara yang sejuk, lokasi yang luas, melimpahnya air, dan kesadaran warga untuk mengembangkan kawasan; 3) Perencanaan diarahkan agar dapat menyatu dengan kondisi warga saat ini sehingga tercipta hubungan yang baik antara desa wisata dengan kehidupan sehari-hari warga. Hal tersebut tidak lepas dari keunggulan yang terdapat di kawasan desa wisata; 4) Komunikasi antara tim PPM FT UNY dengan warga desa wisata terus berlangsung agar pelaksanaan pengembangan berjalan lancar.

Kata Kunci: *desa wisata, pembangunan fasilitas, pemberdayaan masyarakat, perencanaan*